
※取扱区分 ①要望・意見として伺うもの 

 ②執行部に伝えるもの 

 ③執行部からの回答を要するもの 

 

 

    令和７年２月７日  

議会報告・意見交換会報告書 

 

天童市議会議長  様 

代表者      伊藤 和子 

記録員      滝口 茂之 

班 員      武田 正二 

班 員      新関 知己 

 

 

議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。  

 

記 

１ 日      時 令和 ７年 １月 １９日（日）午前１０時～午前１２時       

２ 会      場 天童市総合福祉センター 

３ 意見交換のテーマ 地域活性化について 

 

参加者の意見等 取扱 

町内会のあり方、役割分担、役員負担の軽減 

・役員をすると、ずっとしなければならない 

・役員は少数の方だけが何年もやっている 

・若い人は仕事があり役員ができない 

・役員になりたがらない 

・役員も順番で回ってくる 

 

① 

① 

① 

① 

① 

若い世代の意見反映、参加促進 

・若い人の意見する場が少ない 

・若い人の意見を聞いてほしい 

 

① 

① 

市報配付のあり方、外部委託の検討 

・市報の配布が大変である 

・市報以外の配布物もある 

・役員のなり手不足から、高齢者が杖をつきながら市報を

配布しているところもある 

・シルバー人材、ポスティング、新聞配達、郵便配達など

へ委託できないものか 

 

① 

① 

① 

 

② 

 

町内会のスリム化、必要な事業の見極め 

・募金などの各種集金も大変である 

・町内会にいろんなことが降りてくる 

① 

① 
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河川清掃 

・河川清掃も大変である 

・土日は必ずしも休みでなく、シフト勤務や夜勤明けの人

も多い 

・以前は罰金をとっていたこともある 

・ある町内会では夏祭りで使えるチケットを配るところも

ある 

・河川清掃は法面もしているところもあるようだが、あぶ

ないのではないか 

・刈り払い機を使っているところもあるようだが、あぶな

くないのか 

・そもそもの河川清掃の目的は何なのか 

 

① 

① 

 

① 

① 

 

② 

 

② 

 

② 

地域活動の活性化、引きこもり対策 

・地域づくり委員会の見直しが必要ではないか 

・コロナ禍で行事がなくなりどうしたらいいかわからなく

なったところもある 

 

② 

① 

 

地域の宝探し、魅力発信 

・地方は宝の山である 

・地域から新たな宝を発見し、知恵をどんどん出す 

 

① 

① 

天童市の地理的優位性、県との連携強化 

・世界は繋がっている 日本という商品、山形という商品 

を考える 

 

① 

・魅力ある宝を探しだす必要がある ① 

コロナ禍で地域行事が減少し、活性化の方向性が見えない 

・コロナ禍で何もしなくてよかったという経験があるとい

うことで地域活動が低下している 

・何とかしなければならないという意見もある 

 

① 

 

① 

その他 

・パルテ内が空っぽになっている 

・パルテの利用活用をすべきではないか 

・倉津川、舞鶴山の災害対策必要である 

・他市町村ではコンパクトシティー化を目指しているとこ

ろもあるが、天童ではどういう方向なのか 

 

① 

② 

① 

② 

 


